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小学校教科書採択資料についての要望 

 残暑厳しい折、教育委員会のみなさまには、お元気でご活躍のことと思います。 

このたび、藤沢市教育委員会臨時会において、来年度から使われる小学校の教科書が審議さ

れ、採択されました。 

教育委員会事務局のみなさまが、教科書採択の資料やその審議に関して、公開制、透明性

に努めておられること、そして教職員、保護者、市民の声を受け止めて、様々な工夫をして

くださったことに、心からお礼を申し上げます。 

「教科用図書調査書」は全小学校の結果をとても見やすくまとめていただき、すぐに公開

して下さいました。「保護者、市民の意見書」も同様にまとめて公開し、「採択審議委員会の

議事録」とともに、それらはすべて教育委員のみなさまに届けていただきました。短期間で

多くの教科にまたがる資料をまとめて下さったみなさまの労力に対し、感謝申し上げます。 

また採択当日には、市民会館小ホールで、今までの教育委員会臨時会の傍聴抽選に外れた

方々に対して、音声傍聴のみでしたが、さらに今年度は映像の準備をするというご配慮いた

だきました。（今年は１００名傍聴のところ、６０数名でしたので、全員が直接、傍聴席に

座ることができましたが。）１００名も傍聴できるということは、他市にはない対応で、す

ばらしさを感じています。藤沢市教育委員会の透明制、公開性は、全国的にも先進的な対応

だと思います。 

 来年は中学校教科書採択です。上記のご配慮を引き続き、して下さいますようにお願いい

たします。また今回、上記の資料を拝見して、以下のことに疑問を感じました。ご検討いた

だきたく、お願いします。 

 

 １．「教科用図書調査書」の集計では、３カ所集計が間違っていました。公開後、訂正が

なされました。お忙しい中、時間的にもほんとうにたいへんな作業だと十分お察しい

たします。集計作業は、より慎重に対応して下さるようお願いいたします。 

２．各学校から校長先生が教育委員会に出される「教科用図書調査書」には、観点の所に

１８カ所、○がありませんでした。「教科用図書調査書」は、学校の先生方が責任を持

って提出されるべきではないでしょうか。教育の専門家である先生方のご判断と見識

で、教科書の観点にそって評価をし、○をつける責任があると思います。どうぞ、教

育委員会のご助言で、各学校に対して、今後は空欄で出されることのないように、ご

指導をお願いいたします。                           


